

Los autocares retoman los servicios a la UAL

Los autobuses del Consorcio de Transporte volverán con sus expediciones el 8 de septiembre

LA VOZ

Las distintas líneas metropolitanas del Consorcio de Transporte reactivarán el próximo 8 de septiembre sus expediciones a la Universidad de Almería, concretamente a la zona norte del campus universitario de La Cañada de San Urbano, en las inmediaciones de la Biblioteca del centro, donde tienen habilitado su espacio de toma y deje de viajeros.

Coincidiendo con el inicio del curso universitario volverán a prestar servicio

las líneas metropolitanas M-336 "La Mojenera-Roquetas de Mar-Las Marinas-UAL", M-356 "El Ejido-Vicar-Aguadulce-UAL" y M-108 "Pechina-Viador-Huerca de Almería-UAL", que ofertan servicios de transporte directo a la Universidad a la mayoría de los diecinueve municipios que conforman la aglomeración urbana de la capital.

La medida ha sido anunciada por el director gerente del Ente de Transporte Metropolitano, Luis Miguel Carmona, quien ha querido hacer mención especial al

esfuerzo económico e institucional realizado por el Consorcio de Transporte, entidad adscrita a la Consejería de Fomento de la Junta de Andalucía, que durante el curso 2020-2021 mantuvo la mayoría de sus servicios al campus con el objetivo de dar respuesta a aquellos alumnos que continuaron con las clases prácticas en el centro universitario, a pesar de que, debido a la sucesión de oleadas de la pandemia, durante el grueso del curso universitario las clases presenciales estuvieron suspendidas.



Autobús del Consorcio en la Estación de autobuses de Almería. LA VOZ

Los autobuses irán a la zona norte del campus universitario de La Cañada de San Urbano

En este sentido, Carmona ha puesto en valor el cumplimiento de los compromisos adquiridos por la Entidad de Transporte tanto con las asociaciones de alumnos universitarios como con los representantes del Vicerrectorado de Estudiantes.

Según ha explicado el director gerente, a pesar de

los exiguos datos de ocupación y aforo conseguidos durante el pasado ciclo universitario, desde el Consorcio de Transporte se tiene confianza en que en este nuevo curso se vuelvan a obtener cifras cercanas a los periodos 2017/2018 y 2018/2019, cursos en los que casi se superaron los 60.000 desplazamientos.

Altea Autismo pone fin a su campamento

La empresa Agroponiente ha colaborado en una nueva edición llena de actividades inclusivas

LA VOZ

Agroponiente ha colaborado, una vez más, en la realización del Campamento de Verano Inclusivo de la Asociación Altea Autismo 2021, una actividad que forma parte del calendario esencial de esta organización, compuesto por citas que poseen una especial

importancia en el cumplimiento de los objetivos fundamentales de la misma, tanto desde el punto de vista de la inclusión de los niños afectados por el Trastorno del Espectro Autista como en la ayuda a sus familias.

Una vez más, el Campamento de Verano Inclusivo ha servido para vivir y compartir una amplia gama de experiencias, juegos, talleres, actividades, entre otros, pero también para constatar el avance de los usuarios que han partici-

pado en estos dos meses de increíbles experiencias que, sin duda, les serán imposibles de olvidar.

Una vez más, el papel de Agroponiente se ha centrado en proporcionar el apoyo económico necesario para poder gestionar y poner a disposición del colectivo una gran parte de los recursos.

Sin duda, se trata de una experiencia una vez más muy enriquecedora para esta compañía, por cuanto supone de experiencias y aprendizajes que el colectivo de Altea Autismo viene proporcionando a esta empresa desde que, hace años, ambas decidieron establecer una alianza de colaboración.

La emisora líder en Almería

Los 40

ALMERÍA 101.8FM
PONIENTE 100.4FM
INDALO 98.7FM

Mañana a partir de las 12:20h.

Hoy por Hoy

SER de Verdiblanca

Asociación de Personas con Discapacidad
VerdiBlanca
Centro Especial de Empleo

SER

Almería 88.2FM
Poniente 89.2FM
Roquetas 99.0FM
Levante 87.6FM
Níjar 88.8FM

DECROLY

Kids

CENTRO ACADÉMICO

¡Nos divertimos aprendiendo!

Infantil (3-5 años)

Lectura y escritura
Matemáticas
(Números, cálculo, series...)
Inglés

Primaria y 1º, 2º (ESO)

Refuerzo escolar (Todas las materias)

611162517 Decroly kids Almería

C/ Martínez Campos 26 (Centro de Almería)

Un centenar de cetáceos y tortugas protegidas han varado en la provincia

Durante los principales meses de verano se han recibido 36 avisos de animales en situación de riesgo

LA VOZ

El servicio unificado de emergencias 112 Andalucía ha gestionado en lo que va de año un total de 103 avisos por varamientos de delfines y otros cetáceos así como por el avistamiento de tortugas en las playas, ríos y otras masas acuáticas de 14 municipios de la provincia, lo que supone un 37 por ciento más que en el mismo periodo del pasado año.

La Consejería de la Presidencia, Administración Pública e Interior de la Junta ha indicado que durante los principales meses de verano, hasta finales de agosto, se han recibido un total de 36 avisos por parte de los usuarios que han identificado la presencia de animales en problemas que precisaban la ayuda de los servicios de emergencias.

40 alertas A lo largo del verano, el mayor número de incidencias se ha con-



Dos agentes de la Guardia Civil atienden el varamiento de un delfín. E.P.

Almería capital ha reportado más incidencias, con un total de 22 avisos

Se han encontrado galápagos protegidos en municipios de interior como Vícar

centrado en el mes de agosto, con 17 avisos por avistamientos Roquetas de Mar (5), Adra (4), Almería (3), Níjar (2), El Ejido (2) y Cuevas del Almanzora (1), frente a los 16 del mismo mes del año pasado, en el que a lo largo del verano se llegaron a contabilizar 40 alertas.

No obstante, fue el pasado mes de febrero cuando el servicio del 112 gestionó más incidencias en lo que va de

año, con un total de 22 llamadas en las que se requería ayuda para atender fauna en peligro o para la retirada incluso de ejemplares que se encontraban ya fallecidos.

En costas y ríos A lo largo de 2021 los usuarios de las playas y otros espacios acuáticos de Almería capital han sido los que más incidencias han reportado, con un total de 22 avisos, seguido de Ro-

NO SE LES PUEDE MANIPULAR SIN AUTORIZACIÓN

Para la gestión de este tipo de urgencias relacionadas con animales marinos, desde el 112 Andalucía se contacta con la ONG Equinac, autorizada para atender los varamientos de tortugas marinas y cetáceos en el litoral de la provincia de Almería.

La manipulación sin autorización de este tipo de fauna puede ser objeto de infracción administrativa, ya que es preciso que los animales sean atendidos por personal especializado.

Los cetáceos y tortugas marinas están altamente protegidos. No se les puede dañar, molestar, perseguir ni reintroducir sin autorización expresa de la Administración.

quetas de Mar y Níjar, con 18 alertas cada uno, y El Ejido, con 15 más. Aún así, también se han atendido desde el 112 avisos llegados desde Adra (7), Balanegra (1), Carboneras (3), Cuevas del Almanzora (2), Mojácar (5), Pulpí (2), o Vera (6).

Los avisos gestionados por 112 Andalucía no solo han procedido de los municipios costeros de Almería, sino que la presencia de especies de galápagos protegidos en ríos, arroyos o zonas pantanosas también han motivado las peticiones de ayuda en Vícar, con dos avisos en junio y julio, así como en Oria y Pechina durante el mes de mayo.

Con objeto de evitar mayor sufrimiento a los animales y devolución al medio marino, se aconseja que se alerte a los servicios de emergencias ante su hallazgo y se evite la reintroducción y manipulación directa, dado que cuando los animales varan es porque tiene un problema.

18,5 millones para ayudar a los colectivos desfavorecidos

LA VOZ

La convocatorias de subvenciones en materia de igualdad y políticas sociales destinadas a colectivos desfavorecidos o en riesgo de exclusión social y a en-

tidades públicas y privadas sin ánimo de lucro, por valor de cerca de 18,5 millones de euros (18.488.206,43 euros), han sido publicadas en el Boletín Oficial de la Junta de Andalucía (BOJA).

En esta convocatoria se han

publicado 17 líneas de ayudas entre las que sobresalen por su cuantía las destinadas para programas y mantenimiento en el ámbito de las personas con discapacidad, dotada con más de 5,8 millones de euros.

Igualmente se destinan

para entidades privadas 3,5 millones para programas que se desarrollen al apoyo de la red de solidaridad y garantía alimentaria, más de 3,3 millones para programas de acción social y 1,08 millones a las entidades locales para la atención a personas inmigrantes y emigrantes temporeras andaluzas y sus familias.

Conciliación Las entidades locales y públicas, así como las privadas sin ánimo de

lucro, podrán presentar sus solicitudes telemáticas en el registro de la Consejería de Igualdad, Políticas Sociales y Conciliación hasta el próximo 24 de septiembre, fecha de fin de plazo.

Por primera vez se incluye una partida para la realización de actividades en materia de conciliación y/o corresponsabilidad de 150.000 euros; para garantizar la igualdad de trato y no discriminación de las personas LGTBI y sus

familiares se concederá una cuantía de 135.000 euros.

La resolución de la convocatoria se producirá en el plazo máximo de cinco meses desde la finalización del plazo de las solicitudes.

La consejera de Igualdad, Políticas Sociales y Conciliación, Rocío Ruiz, ha indicado que "las nuevas bases añaden agilidad y responden a nuevos retos demandados por las asociaciones que optan a las ayudas".



ASESORIA
ANTONIO PÉREZ

ASESORAMIENTO INTEGRAL

Fiscal - Laboral - Contable - Jurídico - Consultoría - Auditoría

- Paseo de Almería, 22 - 2º - Almería
- C/ Minero nº2 · 1º 04001 Almería



asesoriaantonioperez.com

T 950 24 40 27
F 950 28 01 83

f Asesoría Antonio Pérez



«Hay que establecer cauces para perfeccionar la asistencia sanitaria»

Juan de la Cruz Belmonte Delegado de Salud en Almería

El delegado territorial de Salud y Familias de la Junta de Andalucía en Almería, Juan de la Cruz Belmonte. FRAN MUÑOZ

La Junta de Andalucía apuesta por reformar la Atención Primaria y que los médicos únicamente se centren en tareas asistenciales

DANIEL SERRANO



ALMERÍA. Aunque tiene que recorrer casi un centenar de kilómetros para llegar a su despacho, Juan de la Cruz Belmonte suele aparecer cada mañana bien temprano por la Delegación de Salud de la Junta de Andalucía en Almería. Es lo que tiene ser la máxima autoridad sanitaria de la provincia en mitad de una pandemia. No hay tiempo que perder para afrontar el mayor reto personal y profesional al que jamás se ha enfrentado. Es cons-

ciente de que la perfección no existe y de que siempre hay margen de mejora, aun así se muestra satisfecho con el trabajo realizado en estos más de dos años que lleva al frente del departamento responsable de salvaguardar la salud de todos y cada uno de los almerienses.

—¿Cuál es la situación epidemiológica de la provincia?

—Podemos empezar a decir que hemos superado la quinta ola a nivel de contagios, pero no en

lo que se refiere a presión hospitalaria. Le diremos adiós cuando logremos bajar los datos de ingresos y UCI.

—El virus ha vuelto a entrar en las residencias de mayores. ¿A qué se ha debido?

—Creo que se ha producido por un poco de relajación en las medidas de seguridad, tanto en las visitas como por parte de los trabajadores. También tenemos que tener en cuenta que el verano significa cambios en los profesionales y,

LA PANDEMIA, AYER

La covid relaja la presión en los centros hospitalarios

La tendencia descendente de la quinta ola de la pandemia se está notando en los hospitales de la provincia, que tienen ya menos presión de enfermos contagiados de covid en sus instalaciones. Según el parte remitido este sábado por la Consejería de Salud, los centros hospitalarios almerienses cuentan con 69 personas ingresadas a causa del agravamiento de la enfermedad, de las que una veintena está en el área de Cuidados Intensivos.

Los contagios notificados por la Administración sanitaria al Ministerio de Sanidad en Almería baja también del centenar, con 64 nuevos positivos en las últimas 24 horas, a la cola de Andalucía en número casos diagnosticados en este período tras Córdoba con dos menos. Trasladó también ayer la Consejería de Salud al Gobierno el registro de una nueva muerte vinculada a la covid, así como la recuperación de 175 vecinos de la provincia que recibieron el alta epidemiológica al haber superado la covid.

En cuanto a las vacunas administradas, hasta la fecha son un total de 1.042.372 dosis en la provincia de Almería. Además, 565.353 personas cuentan al menos con una dosis inyectada y otras 534.999 poseen la pauta completa de inmunización frente al coronavirus.

por lo tanto, una mayor movilidad de los empleados en las residencias. Por eso tanto el presidente de la Junta como el consejero de Salud han pedido que se extremen las medidas de seguridad.

—No se registraban tantas muertes como en agosto desde abril. ¿Por qué este repunte?

—Se ha debido a la entrada del virus en las residencias. Hay que tener en cuenta que la variante Delta es muchísimo más infectiva que las anteriores y eso ha significado que con una pequeña carga viral se pueda contaminar mucho más fácilmente una persona.

—A pesar de que los ancianos están vacunados...

—Siempre lo he dicho. La vacuna te ayuda y te enseña a defenderse de la enfermedad, a poder luchar contra los síntomas y a reducir la carga viral contaminante hacia otra persona. Hace que sea más difícil contagiarte, pero no es imposible. Pasa como con la vacuna de la gripe.

—¿Cuándo alcanzaremos la famosa inmunidad de rebaño?

—No puedo dar una fecha fija. Ya hay más del 73% de la población almeriense vacunada y los expertos dicen que con esta variante hace falta llegar hasta el 85-90%, pero desconocemos si ha-

LAS FRASES

RESIDENCIAS DE MAYORES

«El virus ha vuelto a entrar porque todos nos hemos relajado un poco. También ha afectado el verano»

ALMERIENSES SIN VACUNAR

«Les estamos intentando explicar las ventajas que tiene vacunarse frente a no hacerlo»

EL PET-TAC

«Ya se están haciendo obras en Torrecárdenas. Llegará en el primer semestre de 2022»

LISTAS DE ESPERA

«Cuando baje la presión por covid nos pondremos 'a machaque' para reducirlas»

brá más variantes que modifiquen estas previsiones. Para tener total seguridad habría que llegar al 100% de la población, pero eso es imposible.

–**Todavía quedan unos 70.000 almerienses sin vacunar. ¿Por qué?**

–Los estamos llamando por teléfono, haciendo campañas de captación activa por parte de los rastreadores y de los servicios de Atención Primaria. Tenemos un registro en el Sistema Andaluz de Salud (SAS) de quiénes son. La vacuna es voluntaria, no obligatoria. Aun así estamos intentando explicarles las ventajas que tiene vacunarse frente a las desventajas.

–**¿Son negacionistas?**

–Todos no. Nos hemos encontrado personas que no se quisieron poner determinado tipo de vacuna en su momento por el miedo que se creó respecto a esa vacuna. Ahora las estamos volviendo a llamar para ofrecerles otro fármaco y están aceptando. También hay muchas personas que han salido al extranjero, otras que no pudieron vacunarse –por el motivo que sea– cuando las llamaron y no saben cómo hacerlo ahora o, entre otras, mujeres embarazadas a las que en un principio se les recomendó no hacerlo... Ahora mismo estamos haciendo llamadas personales a todas estas personas.

–**Nos enfrentamos a una nueva vuelta al colegio y los menores de 12 años son los únicos a los que no se puede vacunar. ¿Esto puede suponer un problema?**

–Sigue siendo un reto, pero es cierto que pensamos que ahora es mucho más asumible que el año pasado. Los escolares ya han demostrado que cumplen con las medidas de seguridad de una forma mucho más tajante que los mayores. Son mucho más responsables.

–**La pandemia obligó a paralizar un montón de servicios públicos que ya han retomado la actividad presencial total. Sin embargo, los centros de salud no. ¿A qué se debe esto?**

–Nunca se ha suspendido la presencialidad. En los momentos más duros de la pandemia teníamos los centros de salud abiertos, pero los ciudadanos no acudían a ellos. Realmente se produjo una bajada de la atención en Urgencias

impresionante porque la gente no salía de casa. Tenía miedo.

Ahora mismo estamos en un proceso de reestructuración para saber cuándo es necesaria la presencialidad. Te pongo ejemplos. A una persona que necesite que se le modifique la pauta de la receta, a una consulta por una baja laboral o por cualquier tipo de actuación que se pueda resolver mediante una fórmula administrativa o telemática, no le hace falta ir al centro de salud.

Queremos crear centros de salud lo más seguros posibles. La pandemia no ha terminado y tenemos que proteger tanto a los pacientes como a los profesionales sanitarios.

La persona que quiera ver a su médico la puede ver desplazándose a su centro de salud. Lo que buscamos es crear un triaje para saber qué necesita el paciente y si se le puede atender de manera telemática. Hay que establecer cauces para perfeccionar y mejorar la asistencia sanitaria, porque el médico tiene que hacer una labor asistencial y no administrativa. Antes se mezclaban mucho estas tareas y los médicos perdían tiempo para atender a los pacientes.

–**Pero sigue habiendo ocasiones en las que es imposible obtener una cita presencial con el médico de cabecera antes de 14 días. ¿Son conscientes de ello?**

–Si alguien tiene una urgencia puede ir a ver a su médico. Vas y te atienden, pero tenemos que priorizar nuestras actuaciones. Realmente creo que debemos ir a nuestro médico cuando realmente lo necesitamos. Es un servicio básico y tenemos que cuidarlo.

–**Se puede decir entonces que la pandemia ha venido a cambiar el sistema sanitario como lo conocíamos en 2019. ¿No?**

–Queríamos cambiar el sistema de Atención Primaria. En el momento en el que nos lo permita la pandemia, nuestros esfuerzos se van a centrar en la Atención Primaria. Consideramos que es la atención más cercana al paciente. Nosotros vivimos y trabajamos para el paciente, tenemos que mejorar su atención. ¿Cómo la mejoramos? Creemos que determinando las prioridades de la

«Las oleadas siempre van a existir, al igual que ocurre con la gripe»

D. S.

–En esta oleada la presión hospitalaria es menor que en anteriores. ¿Por qué?

–Efectivamente, en la actualidad la posibilidad de ingresar en un hospital tras infectarse es cinco veces menor –siempre que se cuente con la pauta completa de vacunación– con respecto a oleadas anteriores, que la población no estaba vacunada. De ahí la importancia

de vacunarse, que ha demostrado que salva vidas.

–**¿Esperan más oleadas de coronavirus en un futuro?**

–Las oleadas siempre van a existir, al igual que ocurre con la gripe. Todos los años hay oleadas epidémicas de otras enfermedades. Es cierto que yo creo que cada vez van a ser menores porque tenemos la solución, que es la vacuna. Además hemos aprendido a utilizar las medidas de seguridad, que nos van a ayudar

mucho en espacios cerrados a protegernos tanto del coronavirus como de otras enfermedades aéreas transmisibles.

–**Vaya, que no se podrá retomar una vida como la del 2019...**

–Sí, sí que se retomará. Pero, por ejemplo, antes cuando venían los japoneses con la mascarilla puesta todo el mundo se extrañaba. Ahora es normal ver una mascarilla por la calle. Creo que se hará una vida normal pero se usarán las mascarillas cuando uno esté resfriado porque se ha demostrado que sirve para evitar la transmisión de enfermedades aéreas. Así que, si sirve para eso, te pones la mascarilla y sin ningún problema.



El veratense, en un momento de la entrevista. F. M.

actuación de los profesionales sanitarios, que tienen que atender labores asistenciales. Al igual que las enfermeras, mientras que los administrativos tienen que hacer tareas administrativas.

Esa es la idea fundamental y por eso a lo mejor los ciudadanos no lo pueden entender en un principio. Creo que estamos cambiando a mejor, aunque haya actuaciones que haya que explicarlas un poco más.

–**Uno de cada tres pacientes que espera una operación está fuera de plazo. ¿Esto significa que ha fracasado su plan de choque?**

–La pandemia lo ha alterado todo. Nos estamos enfrentando a la mayor pandemia desde hace cien años y ha hecho que aplacemos unas determinadas intervenciones de patologías leves que podían esperar para estar preparados para atender a patologías mucho más graves y necesarias.

Normalmente cuando entra un paciente positivo de covid en la UCI suele estar entre 30 y 40 días y eso te colapsa el número de camas disponibles.

Cuando vuelva a bajar la presión por covid nos podremos 'a machaque' para reducir las listas de espera, que es una de nuestras principales prioridades.

–**Desde hace años, en repetidas ocasiones se ha anunciado la llegada inminente del PET-TAC a Almería. ¿Cuándo será definitivamente?**

–En el primer semestre del próximo año. El dinero está. Su llegada se contempla dentro de un plan integral de mejora tecnológica de toda Andalucía. Está previsto que llegue en 2022 porque ya se están haciendo las obras de acondicionamiento en el Hospital Torrecárdenas. Fue un compromiso del Partido Popular y lo vamos a cumplir.

–**Una de las decisiones más criticadas durante su estancia al frente de Salud ha sido el cierre del Hospital de la Cruz Roja en plena pandemia...**

–Hubo una negociación entre Cruz Roja y la Junta de Andalucía y no se llegó a un acuerdo. Con el Materno-Infantil teníamos la oportunidad de liberar camas y mejorar la atención a los pacien-

tes. Podíamos absorber perfectamente a los pacientes de la Cruz Roja y atenderlos de una mejor forma. Creo que el servicio es mejor que el que se daba antes y tanto los profesionales como los pacientes están muy contentos.

–**¿Cuándo se pondrá el primer ladrillo del Hospital de Roquetas?**

–No podemos dar una fecha exacta, pero antes de que acabe el año. Dependerá del proceso de licitación que ya está en marcha.

–**¿Qué balance hace de sus dos años al frente de Salud?**

–Estoy muy contento de estar aquí. Yo soy farmacéutico y esto para un profesional sanitario es un reto. Creo que lo estamos superando de forma satisfactoria. Te puedo hablar de la Casa del Mar, del Materno-Infantil o de la inversión de 13 millones de euros en centros de salud en mitad de una pandemia. También hemos instalado un aparato de resonancia magnética en el Hospital La Inmaculada. Creo que es un antes y un después de lo que ha sido la sanidad en Almería en 35 años y eso los ciudadanos lo están viendo.

CIUDADES

PROVINCIA

Unos 3.000 niños participan en las escuelas de verano de 65 municipios

Diputación apoya económicamente a pueblos con menos de 20.000 habitantes para ofrecer el servicio

LA VOZ

La Diputación de Almería ha fomentado las escuelas de verano en los municipios de menos de 20.000 habitantes con una asistencia económica a los ayuntamientos para que puedan ofrecer este recurso a sus vecinos. Este verano se han llevado a cabo gracias a la Diputación escuelas de verano en 65 municipios en las que han participado unos 3.000 menores almerienses con edades comprendidas entre los 3 y 12 años.

Iniciativas de estas características se convierten en proyectos muy importantes ya que son muy demandados para dar cobertura a las familias que residen en estas localidades durante la época estival, ha informado la Institución Provincial en una nota. Las actividades en las que participan los

menores son de carácter lúdico-educativo y han consistido en la realización de manualidades, refuerzo escolar, actividades en piscina, juegos deportivos, entre otros, según ha indicado la Institución Provincial en una nota de prensa.

Dotación La vicepresidenta de Diputación y diputada de Bienestar Social, Ángeles Martínez, ha explicado que "con acciones como ésta cobra aún mayor sentido el papel fundamental de la Diputación de Almería como ayuntamiento de ayuntamientos al dotar de recursos a los ayuntamientos más

La mayoría de las escuelas de verano se realizaron en julio, y en algunas localidades en julio y agosto

pequeños para que puedan llevar a cabo las Escuelas de Verano".

En este sentido, la diputada de Bienestar Social ha recalado que "sin duda, estas acciones nos ayudan a impulsar dos de los más grandes objetivos para el Gobierno de la provincia: igualar oportunidades entre almerienses, independientemente de cual sea su municipio de residencia y, al dotar de mejores servicios a nuestros pueblos, contribuimos a fijar la población. Las Escuelas de Verano son claves para dinamizar social, cultural y económicamente toda la provincia".

Objetivos Por último, Martínez ha señalado que entre los grandes objetivos de este proyecto, que en esta edición ha contado con una inversión provincial que supera los 100.000 euros, se encuentran los de "fomentar



Ángeles Martínez en una visita a las escuelas de verano en Topares. LA VOZ

LOS MUNICIPIOS A LOS QUE HA LLEGADO

Los municipios en los que se han realizado son: Abla, Abrucena, Albánchez, Alboloduy, Albox, Antas, Armuña, Bayárcal, Bacaes, Bayarque, Cantoria, Carboñeras, Chercos, Chirivel, Cuevas del Almanzora, Córdar, Dalías, Enix, Finés, Bédar, Benahadux, Bentarique, Canjáyar, Fiñana, Fondón, Garrucha, Gérgal, Huécija, Huércal-Overa, Huércal de Almería, Instinción,

La Mojenera, Laroya, Las Tres Villas, Laujar De Andarax, Lijar, Los Gallardos, Lubrín, Lucainena De Las Torres, Lúcar, Macael, María, Mojácar, Nacimiento, Oria, Padules, Partalao, Paterna del Río, Pechina, Pulpí, Rioja, Santa Fé de Mondújar, Sierro, Sorbas, Tabernas, Taberno, Tahal, Turre, Uleila Del Campo, Urrácal, Vélez-Blanco, Vélez-Rubio, Vera, Viator y Zurgena.

el desarrollo, integración, y habilidades personales de los menores, apoyar a las familias a conciliar su vida laboral y familiar y desarrollar actuaciones que sirvan de apoyo para el aprendizaje de los escolares".

En la mayoría de los municipios almerienses con menos de 25.000 habitantes la escuela de verano se ha realizado durante el mes de julio. En otras localidades de las comarcas del Levante almeriense, Los Vélez o los Filabres la duración de estas escuelas de verano ha sido de dos meses concluyendo el pasado 31 de agosto.

PROVINCIA

Mejoran servicios públicos de Olula de Castro y Felix

Estas obras del PFEA generan empleo con la creación de más de 1.500 jornales

LA VOZ

En los municipios de Olula de Castro y Felix se están realizando obras de mejora que modernizan las infraestructuras públicas y embellecen sus calles. Gracias a la inversión del Plan de Fomento de Empleo Agrario (PFEA) que gestiona la Diputación de



Visita al municipio de Felix. LA VOZ

Almería se crearán más de 1.500 jornales en estas dos localidades con una inversión superior a los 166.000 euros, según ha señalado la Institución en una nota.

La diputada del PFEA, Matilde Díaz, acompañada por los alcaldes de ambos municipios: Baldomero Martínez y Cristian Quero, de Felix y Olula de Castro respectivamente, así como por otros miembros de las corporaciones municipales, ha visitado las obras que se están llevando a cabo en estos pueblos para comprobar la evolución de los trabajos.

En Olula de Castro el PFEA se divide en tres actuaciones. En una de ellas se trabaja en adaptar un local para desarrollar una futura actividad comercial para la

elaboración de turrón artesanal. También se actúa en el mantenimiento de infraestructuras urbanas en las calles Tallón y en el muro de acceso al cementerio.

En Olula se realizan trabajos de mantenimiento, conservación de jardines, parques y zonas verdes que incluyen la pintura de muretes y repintado de barandillas, así como en la limpieza de algunos tramos de acequias y caminos, en diferentes zonas como calle Carretera, Camino de Gérgal, Acequia de Los Molinos, calle San Indalecio, Real, Salón de Usos Múltiples, entre otras.

En Felix el PFEA está permitiendo la adecuación de un sendero a camino rural con trabajos de desbroce, nivelación de pasos de agua

y señalización. Otra actuación se centra en la pavimentación y renovación de las redes de saneamiento de las calles Oriente y Castillo. Por último, se interviene en calles con acciones de mantenimiento medioambiental con trabajos de limpieza, desbroce, extracción de plantas para su sustitución.

La diputada ha puesto de relieve la importancia del PFEA "como una de las principales herramientas con las que cuenta la Diputación de Almería para luchar contra la despoblación a través de la inversión y la creación de empleo".

El PFEA es ejemplo de colaboración institucional entre la Diputación, el Estado a través del SEPE, la Junta y los municipios.

Celiacos piden una tarjeta de compra para hacer frente al gasto 'sin gluten'

● Las familias afectadas afrontan un incremento de más de 1.500 euros extra al año

Mar París

Más de 1.000 euros es el gasto extra anual que afronta una persona celiaca por una cesta de la compra con productos sin gluten. Coste al que hacen frente en la provincia de Almería los más de 12.000 ciudadanos diagnosticados en la actualidad, tengan o no recursos económicos para poder sobrellevar esta enfermedad.

Y es que tal y como ha señalado el presidente de la Federación de Asociaciones de Celiacos de España (FACE), en Almería, Miguel Ángel Garre, "el único tratamiento válido hasta el momento para la Enfermedad Celiaca es realizar una dieta estricta sin gluten y sin transgresiones durante toda la vida en vista de que el consumo de pequeñas cantidades de gluten ocasiona daños a nivel intestinal aun cuando el individuo sea asintomático". El cumplimiento de una dieta sin gluten conlleva a la desaparición de síntomas, normalización de la serología y recuperación de la atrofia de las vellosidades intestinales.

Es por ello que Garre ha considerado necesaria la implicación de las administraciones para ayudar a las familias a sobrellevar el gasto que lleva implícita la patología: "Es nuestra medicina y por ejemplo podríamos contar con una tarjeta para comprar los productos específicos". "No se trata de que nos paguen todo, pero al menos una parte".

Tal y como refleja el Informe de Precios Sobre Productos Sin Gluten 2021 elaborado por FACE, "en una familia donde uno de sus miembros padezca Enfermedad Celiaca y tenga un patrón alimen-



Productos sin gluten en un supermercado.

Face actualiza la Guía Escolar para el nuevo curso 2021-2022

Las reacciones adversas a los alimentos son cada día más frecuentes en los centros educativos, y por ello desde FACE se publica desde el pasado año 'Enfermedad celiaca, alergias alimentarias e intolerancia a la lactosa en centros educativos', una guía que nace con la intención de dar respuesta a todas las cuestiones derivadas de esta problemática. La enfermedad celiaca, las alergias y la intolerancia a la lactosa son están muy presentes en el día a día de los centros educativos, pero, aunque muchos aspectos pueden abordarse de una forma transversal son patologías muy distintas entre sí cuyas diferencias se deben conocer. Es fun-

damental para todo el alumnado que las padece que en sus centros educativos se conozcan y se traten de la manera adecuada en todo momento. Esto incluye las actividades en el aula, las excursiones y por supuesto, los comedores escolares. Con el fin de ayudar en esta labor, las entidades de pacientes FACE, ATX-Elkartea, AEPNAA, ADILAC y este año la Asociación de Afectados por Intolerancia Hereditaria a la Fructosa, han acercado la situación de todos estos pacientes a la comunidad educativa. Se trata de una guía gratuita en formato PDF que puede descargarse en las páginas web de las citadas entidades.

tario basado en productos específicos con aporte calórico de 2.000 a 2.200 kilocalorías, tendrá un aumento en el gasto destinado a la adquisición de la cesta de la compra de 19,47 euros a la semana, 77,89 al mes, y de 934,69 al año, en relación con otra familia de la población general. Los cálculos realizados se basan en el principio de que tan solo exista una persona celiaca en el núcleo familiar por lo que mientras más integrantes padezcan enfermedad celiaca, mayor será el gasto destinado a la compra de productos sin gluten por familia.

El presidente de FACE Almería ha señalado que teniendo en cuenta la existencia del componente genético de la enfermedad celiaca, "podríamos suponer que el gasto será siempre para más de una persona". Asimismo, muchas familias, para evitar la contaminación cruzada, optan por seguir todos una dieta libre de gluten.

Cuarta edición de los premios 'Andalucía + Social' en favor de la inclusión

Redacción

La Consejería de Igualdad, Políticas Sociales y Conciliación ha convocado, en su cuarta edición, los Premios 'Andalucía + Social' para 2021 en el ámbito de los servicios sociales, que reconocen el trabajo realizado por personas y entidades públicas y/o privadas en favor de la participación e inclusión. El Boletín Oficial de la Junta de Andalucía (BOJA) publica la Orden de convocatoria que establece las bases, en las que se hace constar un plazo de presentación que concluye el 15 de septiembre.

En esta edición de los premios 'Andalucía + Social', se ha establecido nueve modali-

Se suma la modalidad de investigación e innovación en servicios sociales

dades, más la categoría provincial. Así, se distinguen los trabajos realizados por personas o entidades en favor de la participación e inclusión de la población en los ámbitos: personas con discapacidad; infancia; personas mayores; voluntariado; personas en riesgo o situación de exclusión social; personas LGTBI y sus familiares; erradicación de la violencia de género; mejores prácticas ligadas a los Objetivos de Desarrollo Sostenible y la Agenda 2030; y, finalmente, una nueva modalidad sobre investigación e innovación en los servicios sociales de Andalucía, con el fin de favorecer e impulsar la cultura innovadora entre los distintos agentes e instituciones públicas y privadas.

Nuevas pautas para que la digitalización en el entorno educativo sea accesible y usable

Redacción

Fundación ONCE y el Comité Español de Representantes de Personas con Discapacidad (CERMI) han elaborado una guía que ofrece pautas para que la digitalización en el entorno educativo sea accesible y usable. El objetivo es garantizar la igualdad de oportu-

nidades y la inclusión del alumnado con discapacidad ya que supone "una obligación del sistema educativo". De esta manera, ambas entidades han asegurado que para garantizar el derecho a la educación inclusiva es fundamental tener en cuenta el "principio de accesibilidad" para que las personas con discapacidad puedan par-

ticipar de todos los ámbitos de la vida social, entre ellos el acceso a la educación.

En este sentido, desde CERMI y Fundación ONCE han recordado que la perspectiva de la educación inclusiva por la que aboga la Convención Internacional sobre los Derechos de las Personas con Discapacidad comprende "una trans-

formación en la cultura, la política y la práctica en todos los entornos educativos, sean estos formales o informales, para dar cabida a las diferentes necesidades e identidades de cada estudiante; junto con un compromiso proactivo y continuado para eliminar las barreras que impidan esa posibilidad". Por ello, la Guía de accesibi-

lidad para la digitalización de las aulas pretende servir de base para establecer una serie de propuestas para garantizar la inclusión de las personas con discapacidad en este ámbito.

Destacan las relacionadas con la accesibilidad universal; contra la brecha digital social; las propuestas para garantizar la participación del alumnado con discapacidad; las que se centran en la vulnerabilidad sociofamiliar; las que han sido elaboradas para prevenir las situaciones de violencia y abuso; y las relacionadas con la gestión de metadatos.

NÍJAR

La Fundación Cepaim y COAG firman un acuerdo de colaboración

● “Con la integración ganamos tod@s” busca ayudar y asesorar a las explotaciones agrarias para contratar personal cualificado

Redacción

La Fundación Cepaim y la Coordinadora de Organizaciones Agrarias y Ganaderas, COAG de Almería, a través del Centro Territorial que esta organización especializada en el hecho migratorio tiene en el municipio de Níjar, han firmado un acuerdo de colaboración que, bajo el nombre ‘Con la integración, ganamos tod@s’, construirá una red de ayudas y asesoramiento

Existe la posibilidad de ampliarlo a otras zonas con colectivos en riesgo de exclusión social

to a las explotaciones agrícolas para contratar a personal cualificado con las máximas garantías.

Este programa persigue dos objetivos. Por un lado, dar a conocer los programas que gestionan la Fundación Cepaim y COAG. Y, en segundo lugar, establecer la colaboración entre ambas entidades para emprender las diferentes acciones de inserción socio-laboral, sensibilización, formación

y asesoramiento que, en materia de diversidad y destinadas a colectivos en situación de vulnerabilidad, se consideren necesarias.

Así, se prevé realizar diversas acciones que, de forma no solo directa sino también transversal e integralmente, coordinen los distintos procesos de formación e integración socio-laboral dentro de los colectivos más vulnerables de la zona de acción de ambas entidades, principalmente circunscrita al área de Níjar, y con posibilidad de que pueda ampliarse a otros puntos, también sensibles en materia de integración, de la provincia.

La colaboración se articulará a través de las áreas de empleo y formación de ambas entidades, y pondrá en marcha distintas iniciativas que cubran los itinerarios de inserción que se desarrollen. Por tanto, dentro de la campaña está previsto abordar distintas áreas de trabajo como la preselección de candidaturas para las distintas ofertas de empleo que surjan; la coordinación y seguimiento de los procesos de formación y prácticas en explotaciones agrarias; así como las prácticas en empresas; formación y cualificación profesional;



Juan Miralles, presidente de Fundación Cepaim, y Andrés Góngora, secretario provincial de COAG Almería.



Miralles y Góngora con Francisco Sánchez, técnico de “Actúa y Empléate”.

e incluso la mediación y el seguimiento tras la contratación.

Así, y dentro de este conjunto de acciones, también se prestará una especial atención a los ámbitos de trabajo que cubran la formación en igualdad y la gestión de la diversidad, activando el desarrollo de planes de igualdad y fomento de la diversidad.

La preselección de candidaturas adecuadas para ofertas de empleo; la coordinación y seguimiento de procesos de formación y prácticas en empresas y la mediación y seguimiento tras la contratación son algunos de los servicios a los que podrán acceder las empresas. La formación a trabajadores/as en igualdad, gestión de la diversidad o planes de igualdad y la formación requerida por las empresas son otras de sus prestaciones.

Cepaim Níjar, formado por 48 trabajadores, atendió a casi 16.000 personas durante 2020

El equipo de trabajadores y voluntarios atendió a 5.579 participantes en sus áreas de trabajo

Redacción

La Fundación Cepaim, organización independiente, cohesionada y sostenible que da respuestas a dinámicas sociales relacionadas con el hecho migratorio, atendió a un total de 15.579 personas durante 2020, entre un millar de mujeres, 4.579 hombres y 416 familias, en el centro con el que cuenta en Níjar.

Este centro contó con un equipo de 31 trabajadoras (61% mujeres y 39% hombres) y 16 voluntarios/as que atendieron a 5.579 personas participantes en las Áreas de Actuación de Acogida y Protección Internacional; Empleo y Formación; Igualdad y no Discriminación; Interculturalidad y Desarrollo Comunitario; Intervención con Jóvenes y Familias y Vivienda y Exclusión Reesidencial.

El de Níjar forma parte de la decena de centros que esta organización tiene abiertos en Andalucía y Ceuta, y es uno de los cuatro repartidos por la provincia, entre Almería capital, Ro-



La creación de una radio comunitario ha sido uno de sus proyectos

quetas de Mar y El Ejido. Los otros se encuentran en Algeciras, Cartaya, Huelva, Lepe y Sevilla. La lista se completa con el centro de Ceuta.

Como entidad sin fines de lucro especializada en los procesos de inclusión de las personas más vulnerables de nuestra sociedad, entre las que se encuentran las personas inmigrantes y refugiadas, la Comunidad de Andalucía gestionó 674 plazas de las 2.134 plazas con las que cuentan a nivel estatal.

El listado incluye de acogida humanitaria y de personas solicitantes y beneficiarias de protección internacional, en coordinación y financiadas por el Ministerio de Inclusión, Seguridad Social y Migraciones. Secretaria de Estado de Migraciones; acogida temporal y del Dispositivo de Acogida Temporal para Personas Extranjeras.